
FÖRDERVEREIN  
 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V.  
 
 
 
Protokoll der 95. Vorstandssitzung vom 26.04.2023  
Die Vorstandssitzung begann um 20:05 Uhr im Gemeindesaal, An der Kaiseraue 12.  
 
Teilnehmer: Fabian Rips, Benedikt Linnhoff, Jonas Schab, Daniel Fischer und Andreas 
Schweihoff.  
Dr. Christian Amann (Vorsitzender) und Christian Goeke fehlten entschuldigt.  
  
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Vorstandssitzung wurde allen 
Vorstandsmitgliedern zuvor per E-Mail zugeschickt.  
 
Tagesordnung:  
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  
TOP 2: Nachlese JHV 
TOP 3: (Neue) Förderanfragen  
TOP 4: Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit  
TOP 5: Sonstiges 
 
 
Herr Linnhoff begrüßte die Anwesenden zur Vorstandssitzung des Fördervereins.  
 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  
 
Die Protokolle der Sitzung vom 11.01.2023 und der Jahreshauptversammlung vom 
05.03.2023 wurden einstimmig genehmigt.  
 
TOP 2: Nachlese JHV 
  

Die Jahreshauptversammlung am 05.03.2023 um 12:30 Uhr wurde nachbesprochen.  
Um Doppelungen in den Ausführungen des Vorstandes bei der JHV zukünftig zu 
vermeiden, wurden Überlegungen angestellt hinsichtlich des Verzichts der Verlesung 
des gesamten Protokolls der vorherigen JHV. Ggf. könnte man die Verlesung auch 
auf wesentliche Neuheiten oder besondere Ereignisse einkürzen. Weitere 
Möglichkeiten wäre die Auslage des Protokolls oder der postalische Versand 
zusammen mit der Einladung und Tagesordnung.  
 
 
TOP 3: (Neue) Förderanfragen   
 
Umbau/Renovierung des Gemeindesaals 
 
Der geplante Umbau des Gemeindesaals soll im Sommer beginnen. Bezüglich des 
Abrechnungsmodus wurde die Vereinbarung getroffen, dass sämtliche Rechnungen auf 
den Namen der Pfarrei Peter und Paul auszustellen sind. Der Verwaltungsleiter der 
Pfarrei erstellt daraufhin eine Rechnung mit dem Förderverein als Adressaten. Der 
Förderverein begleicht diese dann mit der Pfarrei.  
 



Funkmikrofone 
 
Für die Gemeinde Seliger Nikolaus Groß wurden zwei neue Funkmikrofone angeschafft. 
Die Gesamtkosten betrugen 700,00€. Zu gleichen Teilen wurde der Betrag durch die 
zweckgebundenen Gelder des GKG als auch aus den verfügbaren Spendengeldern des 
FöV finanziert. Bei der diesjährigen Karnevalssitzung wurden die Mikrofone erstmals 
genutzt. Dem Förderantrag wurde im Umlaufverfahren zugestimmt.  
 
 
 
TOP 4: Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit  
 
Der Förderverein hat zurzeit 129 Mitglieder.  
 
Der Kassenbestand beträgt:                  70.609,18 EUR 
Davon stehen für Förderungen bereit:   49.768,95 EUR  
Zweckgebundene Gelder:                      20.840,23 EUR  
 
Die Gemeinnützigkeit des Fördervereins besteht weiterhin. 
 
Für den Kirchenchor und das Grummer Blech wurde jeweils ein Sonderkonto 
eingerichtet.  
 
 
TOP 5 Sonstiges 
 
Software zur Automatisierung des Lastschrifteinzuges 
Der Lastschrifteinzug der Mitgliederbeiträge erfolgte im März diesen Jahres durch Fabian 
Rips. Da der zeitliche Aufwand dafür, laut Herr Rips, tragbar ist, wäre eine Investition in 
eine Software zu diesem Zeitpunkt nicht notwendig.  
 
Gewinnung von neuen Mitgliedern 
Um auch zukünftig das Gemeindeleben aktiv mitgestalten zu können, ist der 
Förderverein darauf angewiesen neue Mitglieder zu gewinnen. Dazu soll es nun in den 
Sitzungen regelmäßig Überlegungen dazu geben, wie dies umgesetzt werden kann. 
Erste Beispiele und Ideen wurde bereits während der Sitzung erörtert. Dazu könnte 
zählen, dass Mitglieder auch die Möglichkeit erhalten sich online anzumelden. Weiterhin 
könnte der Förderverein auf Veranstaltungen, wie z.B. dem Gemeindefest oder des 
regelmäßig stattfindenden „Feierabends“ Schichten an Ständen übernehmen oder 
anderweitig Präsenz zeigen und potenzielle Mitglieder direkt anzusprechen und für ein 
Engagement im Förderverein zu werben. Es wurde ebenso darüber nachgedacht T-
Shirts mit Logo anzuschaffen um diese dann bei genannten Anlässen zu tragen. Darüber 
hinaus wurde besprochen, ob es umsetzbar wäre den Mitgliedern für 
Gemeindeveranstaltungen etwaige Vergünstigungen bspw. bei Essen und Getränken zu 
gewähren.  
 
Die Sitzung endete um 20:45 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 



Nächster Termin:  
Die nächste Sitzung des Vorstandes des Fördervereins findet am  
Mittwoch, dem 07.06.2023, um 20:00 Uhr statt.  
 
 
 
 
Daniel Fischer       Christian Amann  
-Schriftführer-        -Vorsitzender des Fördervereins- 

 

 


